

- Une pastorale axée sur les familles et les jeunes parents, les enfants et les jeunes particulièrement la jeunesse en souffrance d'où le slogan «Ma paroisse, une famille».
- Une pastorale de proximité et de fraternité avec la constitution de petites fraternités missionnaires paroissiales (FMP) d'où le slogan «Tous frères et sœurs en Jésus».
- Une pastorale qui allie mission et communication

Une prochaine étape de mise en œuvre, c'est la constitution de six (6) différents pôles d'animation missionnaire (PAM) de nos communautés paroissiales.

Pôle Vie Spirituelle et Liturgie : Il a pour mission de favoriser la croissance spirituelle de la communauté et de chacun, en veillant à la qualité de la liturgie et en suscitant des initiatives (formations, ressourcement, temps de prière etc...) qui stimulent et éclairent le quotidien. Il nourrit aussi l'élan missionnaire de la paroisse. Il comprend l'Équipe Liturgique en charge de préparer la prière universelle (EL), sacristains, les servants et servantes d'autel, groupe des lecteurs 'Proclamation de la Parole', ministres extraordinaires de la communion, fleuristes de liturgie, ménagers des églises, Équipe d'Accompagnement des Familles en Deuil (EAFD)
Contact :

Pôle Jeunesse & Famille : Il veille à la transmission de la foi aux enfants et aux jeunes et coordonne les propositions d'initiation à la foi et d'accompagnement des parents et des jeunes. Éveil à la foi, catéchèse, aumônerie, préparation au baptême des tout-petits, catéchuménat des jeunes et des adultes, préparation au sacrement du mariage, cellule «chemin d'amour»

Pôle de la diaconie (l'entraide fraternelle) : Il cherche à prendre soin des familles et des personnes et à accompagner leurs attentes et les étapes importantes de leur vie. SEM, Conférence Saint Vincent de Paul, Café solidaire, CCFD TERRE SOLIDAIRE, Église verte

Pôle Mission & Communication : Au service des autres pôles, il facilite par des moyens modernes la fluidité de l'information et la mise en valeur des trésors de la Foi. Accueil à la maison paroissiale et lors des célébrations, formation, organisation des sorties, pèlerinages, spectacles, concerts, publications : site Internet, page Facebook, guide paroissial, affichage.

Pôle Pierres Vivantes : Il contribue au bon fonctionnement de la paroisse et de ses nombreux services, soit par sa gestion des dépenses, recettes (dons, quêtes, Denier de l'Église, ou autres ressources), soit par ses interventions directes ou commanditées pour l'entretien de ses équipements, ou encore par sa contribution active à l'étude et au suivi de grands projets (orgue, salle paroissiale). Il regroupe : Le conseil économique avec en son sein la commission des travaux et les achats - Association paroissiale, Association «La Clairière» etc

Pôle Église en sortie : Il contribue à la culture chrétienne de tous, aide à répondre aux questions de nos contemporains et collabore avec les acteurs de la vie locale. Il veille à la bonne relation avec les institutions civiles et les autres confessions religieuses.

Demandons à Dieu la grâce d'accueillir cette nouvelle année pastorale qui vient avec ses nouveautés.

Fulgence, votre frère.



Nr 73 / Dimanche 28 sept 2025

26e Dimanche du temps Ordinaire Année C

Paroisses catholiques Deuil-La Barre & Montmagny

MAISON PAROISSIALE DE DEUIL-LA BARRE
3 place des Victimes du V2
95170 Deuil-La Barre
01 39 83 15 48

MAISON PAROISSIALE DE MONTMAGNY
19 rue Carnot
95360 Montmagny
01 39 83 36 76

Mail : deuil-montmagny@catholique95.fr
Site : www.paroissesdeuilmontmagny.fr

Paroisse catholique de Deuil La Barre
 Paroisse Montmagny
 Paroissedelbarre

Voir, aimer et servir.

Une nouvelle année pastorale s'ouvre devant nous comme un chemin encore vierge, un sentier de grâce que le Seigneur trace au milieu de nos vies. Ensemble, paroisses de Deuil-la-Barre et de Montmagny, nous reprenons la marche, portés par l'Évangile de ce dimanche. Il nous parle d'un pauvre, Lazare, qui gisait à la porte d'un riche. Le riche, prisonnier de son confort, n'a pas su voir. Ouvrir les yeux, voilà le premier pas. **Voir les visages, les blessures, mais aussi les germes d'espérance.** Voir les appels de Dieu dans le quotidien. Voir, c'est accueillir la réalité avec les yeux du Christ.

Mais voir ne suffit pas. À quoi bon ouvrir les yeux si le cœur reste fermé ? Le Seigneur nous invite à aimer. **Aimer comme lui, sans calcul, sans frontière, sans attendre en retour.** Aimer, c'est laisser la tendresse de Dieu passer à travers nos gestes, nos regards, nos paroles. C'est devenir un signe de sa présence dans le monde. Et l'amour, à son tour, devient service. Car aimer, c'est servir. **Servir avec humilité et joie, à la manière de Jésus qui s'est fait le plus petit pour nous.** Servir, c'est transformer nos rencontres en occasions de grâce, et nos paroisses en lieux où chacun trouve accueil, fraternité et lumière.

En ce jour de rentrée pastorale, demandons au Seigneur de nous donner des yeux pour voir, un cœur pour aimer et des mains pour servir. Alors notre communauté avancera comme un peuple de frères et de sœurs, témoin de l'Évangile au cœur de nos villes. Bonne rentrée pastorale à toutes et à tous ! Dieu règne !

Luc HOUNDAKENOU

AGENDA DE LA SEMAINE DU 21 au 28 SEPTEMBRE 2025

Dimanche 28	<p>🕒 Dimanche de rentrée pastorale paroissiale : 11h : messe unique de rentrée à St-Louis pour les deux paroisses de Deuil et de Montmagny, bénédiction des bénévoles, accueil des nouveaux venus.</p> <p>🕒 N.B: Pas de messe à 9h30 à Notre-Dame et à 10h30 à St Thomas</p> <p>🕒 12h15 : forum des mouvements, groupes, associations et services.</p> <p>🕒 12h30 : Apéritif et repas partagé.</p>
Mercredi 01	<p>Mercredi 1er octobre de 14h à 17h30 à la salle paroissiale saint Louis de Deuil</p> <p>Présentation en doyenné du budget des paroisses</p>
Jeudi 02	<p>CONSEIL PRESBYTÉRAL de 9h30 à 16h30 à l'évêché</p> <p>Jeudi 2 octobre 2025 / Apéritif biblique sur le thème du Credo : « je crois, nous croyons » par Pasteur Pascal Machefer, A l'église Protestante Évangélique 37 rue Haute à Deuil La Barre. Apéro de 19h à 20h. Étude de 20h à 21h30</p>
Samedi 04	<p>Samedi : 4 octobre 9h00/12h30 Formation Initiale des coordinateurs et accompagnateurs du catéchuménat</p>
Dimanche 05	<p>Baptême des petits enfants (BPE) 2ème réunion PRÉPARATION DE LA CÉLÉBRATION LE DIMANCHE à St-Louis (salle au sous-sol) à 9H30</p> <p>- Dim 5 : AUMÔNERIE GRANDS JEUNES : Partage d'été</p>

RAPPELS :

Groupe "Théophile" de lecture des Actes des Apôtres : Première rencontre, dimanche 12 octobre de 9h 15 à 10h 45 dans une salle de l'église St Louis. Accueil dès 9h, apporter une Bible et de quoi écrire. Ouvert à tous. Contact : Père Bertrand

Randonnée fraternelle de 10 km samedi 11 octobre de 13h à 19h 30 environ (messe comprise).
Contact : Françoise Feuillet (06 33 89 20 34)

CARNET PAROISSIAL

Mariages : Samedi 27 septembre Mr Boris Romaric TEGUA SIMO & Mme Meleika HOUNSOU

Confirmation des Jeunes du Doyenné : le 27 septembre St Louis à 15h

Obsèques : + **Monsieur Eric GREGOIRE** église Notre Dame vendredi 26 septembre à 14h30

Madame Marthe BAGROS église Notre Dame mardi 30 septembre à 14h15

Intentions de messes : Michèle AHYI ; + Michel BOUTIN ; Michel CORNET ;
+ Eric GREGOIRE ; + Pour Margaux ; Action de grâce Chorale Magnificat

Lectures dominicales

Am 6, 1a.4-7

**Ps 145 (146),
6c.7,...**

1 Tm 6, 11-16

Lc 16, 19-31

**Projet pastoral missionnaire de nos paroisses de Deuil et de Montmagny :
point d'étape et perspectives**

Intitulé du projet pastoral

La communauté chrétienne de Deuil – Montmagny, mue par l'Amour du Christ, aspire à grandir dans la foi, à devenir une famille et à porter la joie de l'Évangile en se montrant accueillante pour le service de tous sans exclusion.

Concrètement, il y a : le désir d'une paroisse qui vit de la foi, qui la transmet et qui accompagne les familles et les jeunes ; une paroisse de proximité qui soit une communauté vivante, joyeuse et fraternelle avec une attention aux plus fragiles et à ceux qui sont loin ; une paroisse qui améliore sa gouvernance et une communauté attrayante grâce à la beauté de ses célébrations

Genèse du projet pastoral

Dimanche 3 octobre 2021 à l'église saint Louis, le Père Fulgence a été installé nouveau curé de la paroisse Notre Dame de Deuil-La Barre. Dimanche 10 octobre 2021, le Pape François a inauguré, au cours d'une célébration eucharistique dans la Basilique saint Pierre, un parcours synodal pour l'Église universelle. Pour lui, « le chemin de la synodalité est justement le chemin que Dieu attend de l'Église du troisième millénaire. (Pape François, 17 octobre 2015). Le thème du synode s'intitule : « Pour une Église synodale : communion, participation, mission ». Le dimanche 17 octobre à l'Église Notre-Dame de Pontoise, Mgr Stanislas Lalanne a ouvert dans le Val d'Oise l'itinéraire synodal diocésain. Le chemin synodal vise la capacité d'écoute et de discernement des besoins pastoraux de notre temps, la participation et la coresponsabilité, la créativité et la mise en valeur des charismes, le renouvellement de nos mentalités et de nos structures ecclésiales.

Le 3 septembre 2023, le Père Fulgence a été installé nouveau curé de la paroisse saint Thomas de Montmagny. Notre groupement est ainsi constitué de deux paroisses : Notre Dame de Deuil-La Barre et Saint Thomas de Montmagny couvrant les deux communes. Sous la mouvance de l'Esprit Saint et à son écoute, dans une démarche de discernement synodal avec les membres de l'EAP et du Conseil de mission, le curé a souhaité que l'on poursuive la réflexion sur les orientations autour desquelles nous pouvons organiser la vie de nos paroisses.

Un contexte international et ecclésial inspirant. La conception et l'élaboration de ce projet pastoral missionnaire de nos paroisses ont eu pour socle un contexte international et ecclésial inspirant pour nos réflexions et nos échanges. La période sanitaire et sécuritaire et son lot d'incertitudes ont révélé que notre univers est une famille planétaire où nous sommes appelés à être solidaires les uns des autres au risque de périr tous ensemble. Les difficultés auxquelles sont confrontées les familles aujourd'hui nous interpellent au quotidien. La démarche de consultations synodales initiée par le Pape François et poursuivie en assemblées paroissiales synodales a permis de prendre conscience de la nécessité d'avancer ensemble comme dans une famille. Sous la conduite du curé, entouré d'autres prêtres et de laïcs engagés diversement pour faire vivre les missions de l'Église (accueillir, célébrer, enseigner, prendre soin) au sein de l'équipe d'animation pastorale et de deux conseils, nous avons élaboré notre projet pastoral missionnaire.

Pour la mise en œuvre de ce projet pastoral missionnaire, il nous est apparu nécessaire de retenir trois axes prioritaires.